

Son muchos los elementos que hacen de la Universidad de Alcalá un destino atractivo para los estudiantes internacionales, entre otros, su tamaño y el clima de familiaridad que se respira en sus aulas, la cercanía a Madrid y a su aeropuerto internacional, o su legado cultural y el ambiente universitario de la ciudad.

Un gran número de estudiantes internacionales eligen nuestra universidad para profundizar en el estudio de la lengua española, pero aspiración es ampliar el perfil de los estudiantes que nos visitan y que la presencia de estudiantado extranjero se extienda a todas las escuelas y facultades.







Por ello, el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales ha realizado esfuerzos para definir con mayor precisión los convenios, adecuándolos a las necesidades de las facultades, y se han mantenido reuniones con universidades en zonas geográficas estratégicas (Estados Unidos, Canadá, Rusia, Japón, o América Latina) con el objetivo de promover convenios específicos para un área de estudio concreta (por ejemplo, Ingeniería, Educación o Medicina), contribuyendo así a potenciar la calidad de los intercambios.

Por otro lado, de todos es conocida la iniciativa de la Comisión Europea de crear, a través de **alianzas transnacionales** o consorcios, **Universidades Europeas** que cooperen de forma estructural y a largo plazo en la diseminación de los valores y la identidad europea. La iniciativa está diseñada para fortalecer la movilidad de los estudiantes y el personal, y fomentar la calidad, la inclusión y la competitividad de la educación superior europea. El objetivo de esta iniciativa es, por un lado, mejorar la competitividad internacional de las universidades europeas, mediante la oferta de planes de estudio flexibles que permitan a los estudiantes personalizar su educación, eligiendo qué, dónde y cuándo estudiar y obtener un título europeo; y, por otro lado, contribuir al desarrollo económico sostenible de las regiones donde están ubicadas, ya que sus estudiantes trabajarán en estrecha colaboración con empresas, autoridades municipales, académicos e investigadores para encontrar soluciones a los desafíos que enfrentan las regiones.





En este marco, recientemente, la Universidad de Alcalá ha sido invitada a unirse a uno de los consorcios ya existentes. Se trata de la *University Alliance for Global Health* (EUGLOH), formada por la *Université Paris-Saclay* (UPSaclay), la *Lund University* (LU), la *Ludwig-Maximilians-Universität München* (LMU), la *Universidade do Porto* (UPorto), la *University of Szeged* (USZ), la *University of Novid Sad* (UNS), la

*Universität Hamburg* (UHH), la *University of Tromsø* – *The Arctic University of Norway* (UiT), y la Universidad de Alcalá. Con estas universidades la UAH concurrirá en 2022 a la próxima convocatoria de Universidades Europeas.

Con la incorporación de la UAH a EUGLOH se amplían, además, las posibilidades de movilidad (tradicional o de prácticas) de nuestros estudiantes, pero también de profesores y del PAS, con universidades punteras incluidas entre las 50 mejores del mundo. Asimismo, se posibilita la capacidad de cooperar en proyectos de investigación y Erasmus+ con grupos o equipos de trabajo de estas universidades.

Por último, en mayo de 2020, la Universidad de Alcalá presentó a renovación la Carta Erasmus+ de Educación Superior (2021-2027), consiguiendo la puntuación máxima (100/100). Esta renovación permite a nuestra Universidad poner en marcha todas las posibilidades que el Programa Erasmus+ ofrece (en estudios, prácticas, docencia y formación), y, entre ellas, la



financiación de estancias cortas para nuestros estudiantes que, por razones familiares o de trabajo, no pueden realizar una estancia Erasmus completa.